

## La UE y Filipinas estudian relanzar el acuerdo de libre comercio

Filipinas disfruta actualmente de preferencias comerciales en el marco del Sistema de Preferencias Generalizadas + (SPG+) de la UE.

La UE y Filipinas se están planteando relanzar las negociaciones para un acuerdo de libre comercio (ALC). Si este proceso concluye con éxito, ambas partes estarían en condiciones de reanudar las negociaciones sobre su acuerdo de libre comercio.

La UE aspira a un ALC global con Filipinas que incluya compromisos ambiciosos de acceso al mercado, procedimientos sanitarios y fitosanitarios rápidos y eficaces, así como la protección de los derechos de propiedad intelectual, incluidas las indicaciones geográficas. La sostenibilidad también estará en el centro de este acuerdo, con disciplinas sólidas y aplicables sobre comercio y desarrollo sostenible (TSD).

La UE y Filipinas ya tienen relaciones comerciales bien establecidas, con un claro potencial para una relación aún más estrecha:

- el comercio de bienes tuvo un valor de más de 18,4 millones de euros en 2022, mientras que el comercio de servicios tuvo un valor de 4,7 millones de euros en 2021;
- la UE es el4º mayor socio comercial de Filipinas;
- Filipinas, la5ª economía más grande de la región de la ASEAN, es el 7º socio comercial más importante de la UE en la región (y el 41º a nivel mundial);

Filipinas disfruta actualmente de preferencias comerciales en el marco del Sistema de Preferencias Generalizadas + (SPG+) de la UE, un régimen especial de estímulo para el desarrollo sostenible y la buena gobernanza que concede acceso libre de derechos al mercado de la UE para dos tercios de las líneas arancelarias. Este acceso mejorado está condicionado a que Filipinas implemente una serie de convenciones internacionales que cubren temas como los derechos humanos y laborales, la buena gobernanza y la protección del medio ambiente. Filipinas se encuentra entre las economías emergentes de más rápido crecimiento en el mundo, registrando el 2º mayor crecimiento económico en la ASEAN con un crecimiento del PIB del 7,6% en 2022. Además, Filipinas tiene importantes reservas de materias primas críticas, como níquel, cobre y cromita, que son vitales para la fabricación de tecnologías verdes.

La UE y Filipinas iniciaron por primera vez las negociaciones para un ALC en 2015. La última ronda de negociaciones tuvo lugar en 2017 y las negociaciones han estado suspendidas desde entonces. El 30 de junio de 2022, la nueva administración asumió el cargo y ha mostrado su voluntad de colaborar con la UE en cuestiones clave de importancia.

La UE ya cuenta con acuerdos de libre comercio de última generación con dos países de la ASEAN (Singapur y Vietnam), está negociando un ALC con Indonesia, pronto reanudará las negociaciones de ALC con Tailandia y actualmente está llevando a cabo un ejercicio exploratorio con Malasia.